
Kreischorverbandstag des KCV Emsland/Grafschaft 
Bentheim am 16.02.2019 im Gasthof Bienenkorb in 
Dohren 
 
Protokoll: 
 
Beginn: 14:00 Uhr 
 
Tagesordnung: 
TOP 1 Begrüßung, Eröffnung, Totenehrung 
TOP 2 Musikalische Begrüßung durch den Shantychor Geeste 
TOP 3 Feststellung der stimmberechtigten Delegierten und der Beschlussfähigkeit 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2018 
TOP 5 Berichte 
 5.1 des KCV-Vorsitzenden  
 5.2 des Geschäftsführers 
 5.3 der Kreischorleiter 
 5.3.1 Aktivitäten 2018 
 5.3.2 Planungen 2019 
 5.4 der Kassenprüfer 
TOP 6 Entlastungen 
 6.1 des Geschäftsführers 
 6.2 des gesamten Vorstandes 
TOP 7 Wahlen 
 7.1 Wahl KreischorleiterIn 
 7.2 Wahl BeisitzerIn 
 7.3 Wahl KassenprüferIn ( Nachrücker) 
TOP 8 Beiträge zum KreisChorVerband 
TOP 9 Challenge – eine Chance für die Chöre, Beratungssingen 
TOP 10 Informationen zum CVNB-Portal 
TOP 11 Datenschutz im Chor und im KCV – aktueller Sachstand 
TOP 12 Sonstiges, Anregungen und Wünsche 
 12.1 Zusammenarbeit mit dem RegionalMusikVerband Emsland/Grafschaft 
 Bentheim 
 
TOP 1 Begrüßung, Eröffnung,Genehmigung der Tagesordnung, Totenehrung 
Der I. Vorsitzende Georg Sewerin eröffnete den diesjährigen Kreischorverbandstag 
und begrüßte die anwesenden Teilnehmer. Ganz besonders begrüßte er den 
Vorsitzenden des CVNB, Ferdinand Emmrich. Änderungen zur Tagesordnung wurden 
nicht gefordert. 
In einer Schweigeminute wurde der Verstorbenen gedacht. 
 
TOP 2 Musikalische Begrüßung 
Der Shantychor Geeste unter der Leitung von Gerd Ruhl begrüßte die Delegierten mit 
einigen Liedern von Wellen, Wind und Meer 
 
TOP 3 Feststellen der Beschlussfähigkeit 
19 der 38 angeschlossenen Chöre waren durch Delegierte vertreten, somit war die 
Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls der JHV 2018 
Das Protokoll der letztjährigen Jahreshauptversammlung war auf der Homepage des 
KCV einzusehen. Es wurde einstimmig genehmigt. 



 
TOP 5.1 Bericht des Vorsitzenden 
Georg Sewerin ging in seinem Bericht auf das aktuelle Chorleben ein. Es wäre 
schade, dass immer wieder alte Chöre aufgeben müssten. Erfreulich wäre aber, dass 
in Kindergärten und Schulen wieder vermehrt gesungen würde, und dass sich immer 
wieder Jugendgruppen zusammen finden, um gemeinsam zu singen. Sie wären zwar 
nicht so strukturiert wie wir das gewohnt wären, aber die Freude am Gesang wäre 
da. 
Auch könnten die Chöre durch ihr Auftreten beim Publikum Pluspunkte sammeln. 
Kein wildes Durcheinander beim Betreten der Bühne, vielleicht mal ein Lächeln beim 
Vortragen oder ein modernes Outfit würde da schon einiges beim Publikum bewirken. 
 
TOP 5.2 Bericht des Geschäftsführers 
Winfried Aubreville gab einen Bericht zur Lage der Kasse ab. Nach einem 
Anfangsbestand von 6473,63 € waren am Ende des Jahres 7486,24 € in der Kasse. 
Das macht einen Saldo von 1012,61 €. Er gab aber zu bedenken, dass noch eine 
Verpflichtung von 597,64 € vorliege. 
 
TOP 5.3.1 Bericht der Kreischorleiter 
Hans Georg Diekmann berichtete über das mit 29 Teilnehmern sehr gut besuchte 
Seminar Bühnenpräsenz, Körpersprache, Choreographie. Auch hätte wieder eine 
Chorleiter D-Ausbildung stattgefunden. 12 TeilnehmerInnen, davon hätten 11 an der 
Prüfung teilgenommen und bestanden. 
In 2018 hätte auch wieder eine Schulung für Erzieherinnen und Erzieher im Bereich 
Kitamusica stattgefunden. Dieses war bereits die 7. Veranstaltung und war mit 19 
TeilnehmerInnen wieder gut besucht. Anschließend erläuterte er noch einmal die 
Kriterien für diese Auszeichnung. 
 
TOP 5.3.2 
Unter diesem Punkt berichtete er über die Planungen für 2019. 
Am 21. 09.2019 soll wieder eine Fortbildung für ChorleiterInnen und SängerInnen 
stattfinden, Dozent und Thema noch offen. 
Im Herbst soll auch wieder in Zusammenarbeit mit der Kontaktstelle Musik der 
Musikschule des Emslandes ein D-Lehrgang stattfinden. 
Am 20.03. und am 27.04. 2019 findet auch wieder eine Schulung – Grundlagen I - 
für Kitamusica statt und am 26.10. und 20.11.2019 findet eine Schulung – 
Grundlagen II – statt. 
 
TOP 5.4 Bericht der Kassenprüfer 
Martin Wilmes und Reinhard Seinen hatten die Kasse geprüft. Martin Wilmes 
bescheinigte Winfried Aubreville ein sehr gute Kassenführung. Sie hätten keine 
Unregelmäßigkeiten feststellen können. 
 
TOP 6.1 Entlastung des Geschäftsführers 
Martin Wilmes beantragte somit die Entlastung des Geschäftsführers. Winfried wurde 
einstimmig entlastet. 
 
TOP 6.2 Entlastung des Gesamtvorstandes 
Martin Wilmes beantragte somit auch die Entlastung des Gesamtvorstandes. Auch 
der Gesamtvorstand wurde einstimmig entlastet. 
 
 
 
 
 



TOP 7 Wahlen 
TOP 7.1 Wahl VerbandschorleiterIn 
Hans Georg Diekmann möchte seinen Posten zur Verfügung stellen. Georg Sewerin 
bedankte sich bei Hans Georg für seine sehr gute Arbeit. Er habe viele Schulungen 
und Seminare auf den Weg gebracht. Auch wenn er seine Funktion als 
Verbandschorleiter in Zukunft nicht mehr ausübt, möchte Hans Georg sich weiterhin 
um das Thema Kitamusica kümmern. Hier meldete sich auch Ferdinand Emmrich zu 
Wort. Er bedankte sich auch bei Hans Georg für seine Arbeit. Der KCV 
Emsland/Grafschaft Bentheim wäre im CVNB in den letzten Jahren sehr aktiv 
gewesen, vor allem im Bereich Schulungen und Seminare. 
Da im Vorfeld die Suche nach einem Nachfolger bzw. Nachfolgerin nicht erfolgreich 
war und auch unter den Anwesenden keine Bereitschaft zur Nachfolge erkennbar 
war, blieb diese Position vakant. 
 
TOP 7.2 Wahl BeisitzerIn 
Für die ausscheidende Beisitzerin Maria Feith-Pletz musste ein Nachfolger bzw. eine 
Nachfolgerin möglichst aus der Grafschaft Bentheim gefunden werden. Auch sollte 
wenn möglich eine Frau für den Posten gewonnen werden. Da sich von den 
anwesenden Damen keine bereit erklärte, diesen Posten zu übernehmen, erklärte 
Wilhelm Brüggenolte  vom Männerchor Bad Bentheim sich bereit. Er wurde 
einstimmig gewählt. 
 
TOP 7.3 Wahl KassenprüferIn 
Für den ausscheidenden Reinhard Seinen musste ein neuer Kassenprüfer bzw. 
Kassenprüferin als Nachrücker gefunden werden. Auf Vorschlag wurde einstimmig 
Hendrik Schaffirus vom Männerchor Nordhorn gewählt. 
 
TOP 8 Beiträge zum KreisChorVerband 
Winfried Aubreville erklärte den sehr guten Kassenbestand des KCV. Man wolle kein 
Geld horten. Darum stelle er den Antrag, den Beitrag zum KCV für die Jahre 2020 
und 2021 um 1,00 Euro pro SängerIn zu senken. Dem Antrag wurde einstimmig 
entsprochen. 
 
TOP 9 „Challenge“ eine Chance für Chöre, Beratungssingen 
Ferdinand Emmrich berichtete zu diesem Thema. Im Bereich des CVNB sollte dieses 
Beratungssingen regional stattfinden. Veranstaltungsorte und Termine müssten noch 
abgestimmt werden. Es soll keine Benotung stattfinden, aber jedem teilnehmenden 
Chor soll aufgezeigt werden, was gut ist und wo man sich noch verbessern kann. 
Aus der Versammlung wurde so ein Beratungssingen gewünscht, aber die 
Anforderungen an die Chöre, z.B. einen Kanon zu singen, wurde bemängelt. 
Ferdinand Emmrich versprach, sich noch einmal intensiv mit diesem Thema zu 
beschäftigen, damit die teilnehmenden Chöre das vortragen könnten, was sie sonst 
auch im Programm haben. 
 
TOP 10 Informationen zum CVNB Portal 
Georg Sewerin erläuterte an mehreren Folien die Vorgehensweise des CVNB Portals. 
Falls sich bei der Bedienung des Portals noch Schwierigkeiten  ergäben, könne man 
sich gerne an ihn oder Winfried Aubreville wenden. 
 
TOP 11 Datenschutz im Chor und im KCV- aktueller Sachstand 
Georg Sewerin erläuterte unter diesem Punkt den aktuellen Sachstand. Im 
vergangenen Jahr wäre viel darüber geredet und gerätselt worden. Mittlerweile wäre 
doch alles in ziemlich ruhigem Fahrwasser und die anfänglichen Schwierigkeiten 
wären doch zu einem sehr großen Teil ausgeräumt. 
 



TOP 12 Sonstiges, Anregungen und Wünsche 
Georg Sewerin erklärte, dass in Zukunft mit dem Regionalmusikverband Emsland/ 
Grafschaft Bentheim zusammen gearbeitet werden soll. Fort- und 
Weiterbildungsmaßnahmen sollen den KCV Mitgliedern und auch umgekehrt offen 
stehen. Informationen gibt es unter www.rmv-musik.de.  
In 2018 waren die angeschlossenen Chöre aufgefordert worden, mögliche Chöre in 
deren Umfeld zu benennen, die auf eine Mitgliedschaft im KCV angesprochen werden 
könnten. Bisher sei nur eine Rückmeldung erfolgt. Daran sollte noch gearbeitet 
werden. 
Da keine weiteren Meldungen erfolgten, schloss Georg die Versammlung. 
 
Ende der Versammlung: 15:58 Uhr 
 
1. Vorsitzender     Schriftführer 
 
 
Georg Sewerin     Hermann Aehlen 
 


